

11 de enero de 1958

Profesor Federico Chabod  
Facoltà di Lettere e Filosofia  
Istituto di Storia Moderna  
Università degli Studi di Roma  
ROMA

Estimado profesor y amigo:

He leído su afectuosa carta del 26 de diciembre ppdo. en la que tenía la amabilidad de invitarme a pronunciar unas conferencias en esa Universidad. Ni que decir tiene la satisfacción con que he leído esta noticias y con cuanta alegría me apresuro a contestar asintiendo.

Si no tiene inconveniente, mi programa sería dar esas conferencias a fines de abril (las fechas pueden concretarse luego, según las conveniencias de ustedes) y sobre los temas siguientes:

"El Imperio de Carlos V ¿ente ideológico o realidad imperial?"; "Lucha popular y lucha intelectual en España frente a la invasión napoleónica" y "Panorama del desarrollo bibliográfico español actual".

De estas tres, las dos primeras serían verdaderas conferencias, mientras que la última podría dedicarse a un círculo reducido de investigadores. Aunque haciéndome perdonar en muchas ocasiones, procuraría pronunciar las conferencias en italiano.

Le ruego me mande una invitación mecanografiada, pues es imprescindible para que pueda obtener el permiso de salida de España.

Muchas cosas tengo que agradecerles, tanto a usted como al profesor Ghisalberti, a quien ruego salude de mi parte, y no será menor la que me proporciona de tomar la palabra en ese primer centro universitario de Italia.

Muchas gracias también respecto a la ponencia para el Congreso de Estocolmo, pues no dudo que usted a influido en la decisión tomada por el Comité.

.../....

Il de enero de 1958

....

Rogándole salude a su esposa en nombre de la mía y propio y deseándoles a todos ustedes un próspero año 1958, reciba el afectuoso saludo de su buen amigo,

Universitätsrat der Universität Wien  
Wien

Estimado profesor y amigo:

Se leido en el momento de la recepción de su carta del 26 de diciembre pasado en la que me habla de la posibilidad de invitarlo a pronunciarse en una conferencia en esta Universidad. Me da gusto que la invitación con que he leído este mensaje y con el cual se alegró me apresuro a contestar satisfactoriamente.

Si no tiene inconveniente, al programar sería dar esa conferencia a fines de abril (las fechas pueden concretarse luego, según las conveniencias de ambas) y sobre los temas siguientes:

"El Imperio de Carlos V entre la ideología y la realidad imperial"; "Buena política y buena administración en España frente a la invasión napoleónica" y "El Imperio del futuro - la perspectiva española actual".

De estas tres, las dos primeras están ya programadas con ferrencia, mientras que la última podría dedicarse a un ciclo redondeado de conferencias. Aunque también podría ser en muchas ocasiones, programarla promoviéndola por separado en italiano.

De todo lo que le manda una invitación preliminar, pues es imprescindible para que pueda obtener el permiso de salida de España.

Muchas cosas tengo que agradecerle, tanto a usted como al profesor Gualberti, a quien luego saludaré de mi parte, y no será menor la que me proponga de venir a la Universidad de Bolonia para un curso de conferencias de Italia.

Muchas gracias también respecto a la ponencia para el Congreso de Bolonia, pues no sólo me será un honor sino también una decisión tomada por el Comité.

....